

Jugendarbeitslosigkeit und Jugendbeschäftigung in der Corona-Krise 2020

Dennis Tamesberger, Johann Bacher

In der Corona-Krise 2020 waren Jugendliche und junge Erwachsene durch hohe Beschäftigungsverluste Erstbetroffene. Die Jugendarbeitslosigkeit stieg deutlich, aber nicht so dramatisch wie erwartet an. Hintergrund war die enorme Inanspruchnahme der Kurzarbeit, die Hunderttausende Beschäftigungsverhältnisse sowie viele Lehrstellen für Jugendliche gesichert hat. Die durchgeführten bivariaten und multivariaten Analysen verweisen auf ein hohes Arbeitslosigkeitsrisiko der 20- bis 24-Jährigen, in den Branchen Tourismus- und in sonstigen wirtschaftlichen Dienstleistungsbereichen, was auch die Arbeitskräfteüberlassung betrifft. Problematisch erscheint, dass die Schulungsintensität und die überbetriebliche Lehre nicht ausreichend erhöht wurden. Für eine Reduktion der Jugendarbeitslosigkeit braucht es ein wirkungsorientiertes Gesamtkonzept unter Einbindung von unterschiedlichen Akteur*innen, insbesondere von Jugendorganisationen.

Youth occupation and unemployment during the COVID-19 crisis (2020)

Dennis Tamesberger, Johann Bacher

In the corona crisis of 2020, youth and young adults were the first to be affected by high employment losses. Youth unemployment increased significantly, but not as dramatically as expected. This was due to the enormous use of short-time work, which secured hundreds of thousands of jobs as well as many apprenticeships for young people. The bivariate and multivariate analyses carried out point to a high risk of unemployment among 20 to 24 year-olds, in the tourism and other economic service sectors, which also implies the field of temporary work. It appears problematic that the intensity of training and inter-company apprenticeships has not been sufficiently increased. In order to reduce youth unemployment, an impact-oriented overall concept involving different actors, especially youth organisations, is needed.